

## Partager nos réussites

Le travail accompli dans le cadre du Programme de partenariat mondial contribue de façon notable à l'amélioration de la sécurité, tant nationale qu'internationale, à l'assainissement de l'environnement et à l'avènement d'un monde plus sécuritaire, où les terroristes et les États qui suscitent des préoccupations en matière de prolifération ne pourront pas se procurer facilement des armes de destruction massive ni les matières et les connaissances spécialisées connexes. Une priorité importante du Programme est de faire connaître les réalisations dans ce domaine aux Canadiens, aux autres partenaires et aux milieux internationaux qui œuvrent en faveur de la non-prolifération, du contrôle des armements et du désarmement, et d'obtenir de la rétroaction aux activités et aux priorités du Canada.

À l'échelle nationale, les efforts de sensibilisation ciblent deux types de publics. Tout d'abord, les initiatives menées dans le cadre du Programme avaient pour but de porter les possibilités de R et D, créées par le Programme de réorientation, à l'attention d'éventuels collaborateurs et partenaires des secteurs publics et privés canadiens. Pendant l'année écoulée, des experts canadiens issus de 59 organisations gouvernementales, publiques, sectorielles et universitaires ont appuyé activement les objectifs du Programme en agissant comme collaborateurs à des projets financés par l'entremise du CIST. Une entreprise canadienne est devenue un partenaire de ce dernier, et plusieurs autres s'approprient à le devenir. Ensuite, des consultations et des rencontres ont eu lieu avec des membres du milieu canadien non gouvernemental œuvrant pour la non-prolifération, le contrôle des armements et le désarmement, afin de leur faire voir comment le Programme de partenariat mondial du Canada contribuait concrètement à la réalisation des objectifs de la politique dans ce domaine important. Ainsi, les liens avec les institutions, les membres de la société civile et les universitaires se sont élargis.

À l'échelle internationale, le Canada a continué de plaider pour transformer en projets les engagements annoncés, et en faveur de l'amélioration de l'efficacité et de l'incidence générales du Partenariat mondial. Ces activités renforcent la réputation du Canada, qui est vu comme un pays qui tient ses engagements et qui peut faire bouger les choses lorsqu'il s'agit de s'attaquer à la plus grande menace pesant sur la sécurité internationale. En ce qui concerne le Groupe de travail du partenariat mondial, le Canada s'est employé à obtenir des principaux pays donateurs qu'ils continuent d'appuyer sans équivoque toute la série de priorités établies au Sommet de Kananaskis et qu'ils entreprennent un examen complet de toutes les activités de partenariat liées au Programme. Ces mesures renforceront considérablement les fondements sur lesquels les priorités futures reposeront, et faciliteront la prise de décisions à la deuxième étape du Partenariat mondial. Par son rôle de chef de file, le Canada a également contribué à améliorer la coordination de la mise en œuvre des initiatives menées par les principaux pays donateurs pour s'attaquer aux menaces posées par les agents biologiques. Au niveau des projets, une initiative a été menée de concert avec le Royaume-Uni pour inviter les autres membres du Partenariat mondial à contribuer à des aspects de la construction de l'usine de destruction des armes chimiques à Shchuch'ye. Grâce à cette initiative, quatre pays ont donné des fonds supplémentaires pour réaliser un projet constituant une grande priorité du Canada en matière de destruction des armes chimiques. Les initiatives ainsi déployées ont été bien accueillies par les membres du Partenariat mondial. Elles ont eu des retombées positives sur les relations bilatérales que le Canada entretient avec la Russie, qui cite ouvertement le Canada comme un modèle à imiter, avec les États-Unis et d'autres pays donateurs qui, soit travaillent avec le Canada, soit reconnaissent les réussites canadiennes, et qui tiennent compte de ses valeurs dans leurs propres activités. Les États-Unis reconnaissent également la valeur de la contribution canadienne à une initiative qu'ils estiment importante pour la sécurité nord-américaine.



Scientifique subventionné par le CIST



Officiers militaires russes



Un gestionnaire du chantier naval russe



Officier militaire russe